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P arece mentira que tengamos que sopor-
tar tantas tonterías, tanto circo y tantos
numeritos políticos, de toda ideología y
de todos los rincones del mundo (meta-

mos a todos y que se salven los que puedan). Pe-
ro principalmente, preocupémonos por aquellos
exabruptos que tienen lugar en nuestro país, y
cometidos por nuestros dirigentes, ya sean estos
nacionales, regionales, provinciales o locales.

Tal vez estemos un tanto mal acostumbrados a
ellos ya. Y no hay más que seguir algunos de los
debates en el Congreso de los Diputados (y Dipu-
tadas: vayamos a que me tachen de machista).
Pero el lector ya se habrá dado cuenta que de lo
que voy a hablar, principalmente es de la actual
crisis diplomática surgida entre dos países her-
manos, como son: Argentina y España. 

¿Qué digo hermanos? Son realmente madre e
hija: Recuerdo, cuando de joven tuve mi etapa de
radioaficionado, cómo me gustaba contactar con
colegas argentinos porque, aparte de no tener
problemas de idioma, la señal solía ser fuerte y
clara, y, sobre todo, la cordialidad era mutua
(ellos se referían a España como “la Madre Pa-
tria” y uno se enorgullecía de que trataran así,
con ese cariño, a nuestro País). Pero hoy día, y
por mor de armar aspavientos cuyo fin tal vez sea
llamar la atención, dividir y enfrentar la opinión
pública, y levantar cortinas de humo para, qui-
zás esconder algunas vergüenzas propias, nues-
tros políticos se soliviantan y exaltan demasiado
pronto. ¿Por qué tuvo el señor Puente (Ministro
de Transporte de España) que calificar (indirec-
tamente) de drogadicto al señor Milei (Presiden-
te de la República Argentina)? ¿Por qué éste tuvo
que decir en Madrid (en la convención interna-
cional de VOX) que la mujer de alguien que se ha-
bía tomado cinco días de meditación, era corrup-
ta (sin nombrar ni al marido ni a la esposa)? Y, so-
bre todo. ¿Por qué se sobredimensiona este tema,
ahora, por parte del Gobierno de España?

Primero, si una persona es corrupta o no, eso lo
tendrá que dilucidar la Justicia. Y, segundo, una
denuncia (o calumnia) sobre la persona a la que
iba dirigida, no debe ser un problema de Estado,
ni justifica una crisis diplomática, ni una posible
ruptura de relaciones entre los citados estados.

He oído en su totalidad el discurso de Milei, y
me ha parecido correcto y brillante (un ataque
personal al socialismo en general), aparte de su
“alocada” presentación inicial, y de los comenta-
rios antes citados. Pero es que hay personas (tam-
bién dirigentes) un tanto bocazas. En otras oca-
siones, otros dirigentes de otros países hispanoa-
mericanos, y de otras ideologías, han difamado
al Jefe del Estado de España (al Rey) o al Presi-
dente del Gobierno (de gobiernos anteriores) de
nuestro País, y no ha sido causa de crisis diplo-
máticas. ¿Recuerdan ustedes aquel que calificó
de “basura corrupta” a Rajoy; o, cuando el mis-
mo dirigente venezolano, dirigiéndose también
al mismo, entonces, Presidente del Gobierno de
España, le espetaba: “Ponte a cuatro patitas,
compadre, que aquí el pueblo te va dar bien”?

Pues eso, nada de eso dio lugar a tanto alboro-
to como lo presente. Ni parece importar mucho,
tampoco, parecidos insultos (según quién y a
quién), por nuestros propios “compatriotas”.

La tribuna

Numeritos políticos

Rafael Muñoz

Imagen
de la
semana

■ El Santuario de María Auxiliadora
luce ya los colores de la primavera
para celebrar la festividad de la
Virgen, con la tradicional procesión
que saldrá este viernes a las ocho de
la tarde. Las calles y balcones de
Ronda también lucen estos días los
colores de la Virgen de Mayo para
acompañarla en su recorrido. M.Q.

En honor a María
Auxiliadora

rales “cercanas a un régimen de semiexclavi-
tud”, sin olvidar su contribución a la econo-
mía sumergida y a la competencia desleal.  

Por muy civilizados, demócratas y aseados
que nos creamos, la realidad se abre paso a
mandobles en la jungla inexplorada del día a
día. Da igual que miremos hacia otro lado, al
final los titulares terminan salpicándonos, ya
proceda del negocio a la vuelta de la esquina,
de una población desconocida de Eslovaquia,
del debilitado frente ucraniano o de las ruinas
del territorio arrasado de Gaza. 

Sí, con pagar nuestras facturas, llegar a fin
de mes y estar pendiente de nuestros mayores,
tenemos de sobra en nuestro día a día, pero
también presumimos de ser ciudadanos del
mundo, de planificar nuestras vacaciones en
el Caribe, de pedir a China una cinta andadora
a mitad de precio, o de seguir cada compare-
cencia de Christine Lagarde a ver si nos baja el
euríbor. 

Más pronto que tarde nos toca hacernos pre-
guntas que van más allá de si la feria debe du-
rar ocho o seis días, de si mi tío el soltero debe-
ría ir al programa de Juan y Medio o al First Da-
te, de si Pedro Sánchez nos está colando otra
trola sobre Puigdemont o si Xavi seguirá de en-
trenador del Barça -el Madrid, ya se sabe: ¿otra
vez campeón de Europa?-.

A veces, ni siquiera es necesario un nombre
propio. Basta el caso de una mujer anónima,
suponemos que de origen subsahariano, que
ha arriesgado su vida para pisar nuestra orilla,
y ha aceptado lo primero que le han ofrecido

Se encontraba en nuestro país en situa-
ción irregular, y por tanto, de supervi-
vencia. Sólo así se entiende que acep-
tara las condiciones que le habían

ofrecido en una panadería de Algeciras co-
mo única vía de financiación para ayudar a
mantener a su familia en el extranjero: 60
horas semanales, sin descanso alguno, ni si-
quiera cuando se encontraba enferma, por
un salario inferior al del resto de sus compa-
ñeros y con la advertencia de que si la Policía
accedía al local tenía que huir del mismo a
toda costa para no ser detenida. 

Los detalles los ha aportado esta semana
la Policía Nacional tras la detención de los
dueños del obrador y para certificar que tie-
nen conocimiento de la reiteración de estas
conductas en zonas fronterizas como la del
Campo de Gibraltar, donde “empleadores
sin escrúpulos” se aprovechan de personas
que han llegado a la península en situación
irregular para imponerles condiciones labo-

para poder enviar dinero a su familia. La reali-
dad, además de mandobles, también suelta
chispazos, sacudidas, para que te hagas pre-
guntas y que el ciudadano del mundo se pre-
gunte en qué mundo vive, y si ese mundo es-
tán tan lejos o tan cerca.

Y cerca de Algeciras, en Marbella, hace unas
semanas se le perdió la pista al líder de la mo-
cro mafia holandesa. El tipo fue detenido en
enero, se le intervinieron sus propiedades y
sus cuentas y, tras pasar un breve periodo en
prisión preventiva, la Audiencia Provincial de
Málaga le concedió la libertad cautelar bajo
una serie de condiciones que él mismo se ha
encargado de esquivar con un “hasta luego
Lucas” para bochorno internacional nuestro:
si en Países Bajos alguien cruzó los dedos pa-
ra que se tratara de un programa de cámara
oculta ya ha debido perder la fe en el sistema.

En el fondo, hay quien entre tanto mando-
ble de la realidad encuentra resquicios para
crear la suya propia. Lo relataban Arturo Lez-
cano y Nacho Carretero en un reportaje publi-
cado en El País hace tres años bajo el título Mar-
bella, sede global del crimen organizado, con-
vertido ahora en una interesante serie de televi-
sión en la que, lejos de que se te quiten las ga-
nas de volver a la urbe del lujo de la Costa del
Sol, adquieres conciencia de lo que hay detrás
del escenario: demasiada gente y demasiados
negocios viviendo de todo el flujo de dinero
vinculado a ese crimen organizado -y no, por-
que dinero atrae a dinero- como para dejar pa-
sar la ocasión. Show must go on. 

Lo que queda del día

La realidad se
abre paso
Abraham Ceballos

Lectores
en red

andaluciainformacion @andaluciainf

La facturación industrial sufre
su mayor caída en cuatro
años
■ Andalucía ya no es industrial,

ahora viven del turismo! Ya verás
cuando tengamos otro virus! La
pechá de reír que nos vamos pe-
gar!! 
Joaquín Belmonte
España va como un cohete.
José María MG
Estas noticias Juanma se las calla
José Martín
Su mayor caída tras el mayor au-
mento.
Lim Manu

La Guardia Civil no aprecia
indicios de delito en la
actuación de Begoña Gómez

■La guardia civil está a las órde-
nes del marido
Manuel Olivera
Normal que alguien con cabeza
hueca diga esas pamplinas, pero
usted no será el único, ya verás.
José Martín
Que usted piense y opine lo que

quiera es muy respetable, pero
que insulte no le da la razón y de-
muestra la educación que tiene
Manuel Olivera
Claro , claro. Es de tener la cabeza
bien amueblada el poner en du-
da la actuación e INFORME de la
UCO.
José Martín
Si fuera su esposa o la mía otro
gallo cantaría y usted lo sabe de
sobra. Manuel Olivera
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URBANISMO Apuesta por trasladar parte del trazado en el entorno del cerro de la Pedrea para reducir el impacto visual

La alcaldesa explicó el trazado que contempla el nuevo proyecto del Vial Alternativo. RS

Una nueva
bolsa de
aparcamiento
contará con
160 plazas 

RONDA | El Ayuntamiento de
Ronda habilitará una nueva
bolsa de aparcamientos en el
barrio de San Francisco que
contará con hasta 160 plazas
de uso libre y gratuito para
los vecinos. Para ello, tal y co-
mo anunció el miércoles la al-
caldesa, María de la Paz Fer-
nández, se va a acondicionar
un solar en el entorno de la
calle Prado, vial que conecta
la muralla del Almocábar con
Los Molinos. 

En las próximas semanas
arrancarán las labores de
acondicionamiento, limpieza
y adecuación de esta parcela,
que podría entrar en funcio-
namiento en poco más de un
mes. Así las cosas, se aprove-
chará esta iniciativa para reti-
rar los vehículos que actual-
mente aparcan a lo largo de la
calle Prado y que, generan
problemas de circulación a lo
largo de la jornada.

“Cumplimos así un doble
objetivo positivo para el tráfi-
co: se descongestiona el paso
hacia los molinos, ya que la
estrechez de la calle impide
que los vehículos circulen li-
bremente en doble sentido si
hay vehículos aparcados en
todo el trazado y, además, do-
tamos de más aparcamientos
a la zona, ya que son más los
que se van a crear (160) que
los que actualmente hay en
esta vía (alrededor de 20)”,
indicó la regidora local.

SAN FRANCISCO

RONDA | El Ayuntamiento lleva-
rá al próximo Pleno ordinario
la innovación con el proyecto
definitivo del Vial Alternati-
vo, una propuesta que recoge
las alegaciones presentadas
por los vecinos y las recomen-
daciones aportadas por la De-
legación de Cultura de la Jun-
ta de Andalucía.  

La alcaldesa de Ronda, Ma-
ría de la Paz Fernández, pre-
sentó esta semana la nueva
propuesta de Vial Alternativo
cuya innovación se llevará al
Pleno de final de mes para su
aprobación definitiva. Tal y
como explicó, se trata de un
documento técnico de Urba-
nismo que recoge cambios en
el trazado inicial “adaptán-
donos así a las recomenda-
ciones de la Delegación de
Cultura de la Junta y que ade-
más, contempla las alegacio-
nes que han presentado veci-
nos y diversos colectivos de la
ciudad”.

En este sentido, indicó que,
la entrada y salida de este
Vial Alternativo se mantienen
conforme a la previsión ini-
cial, de manera que estarán
entre el Barrio de San Francis-
co y La Planilla y, del otro la-
do, conectará con la avenida
Juan Pablo II e Ignacio Huelín
Vallejo. “La modificación

principal afecta a un tramo de
140 metros en el entorno del
conocido como cerro de la Pe-
drea que se ha rediseñado pa-
ra que el impacto visual de es-
ta vía sea menor”, apuntó.

Junto con ello, la propuesta
que se debatirá en el Pleno
del miércoles 29 de mayo re-
coge la protección integral
del propio cerro, “dado su va-
lor ambiental y patrimonial”,
indicó Fernández, al tiempo
de contemplar un sendero ha-
bilitado para viandantes y bi-
cicletas junto al arroyo de Las
Culebras. 

“El Plan de Movilidad esta-
blece la necesidad de ejecutar
un proyecto de este tipo por-
que  hay que rediseñar las co-
nexiones entre la zona norte y
sur de la ciudad, mejorando
así el tráfico y reduciendo,
que no cortando, el tránsito
rodado sobre el Puente Nue-
vo”, recordó la alcaldesa,
quien explicó que “queremos
mejorar las expectativas de
movilidad y el tráfico de la
ciudad, siempre de la mano
de los vecinos y en consenso
con ellos, por ello hemos in-
corporado las alegaciones
presentadas a este proyecto,
haciendo así una nueva pro-
puesta más acorde a las nece-
sidades de todos”, apuntó. Al

NUEVA PROPUESTA___Recoge las alegaciones que habían sido presentadas por los vecinos y las
recomendaciones aportadas por la Delegación de Cultura de la Junta de la Junta de Andalucía

mismo tiempo, insistió en
que “la regulación del tráfico
sobre el monumento, que se-
guirá estando abierto al tráfi-
co rodado pero solo en un
sentido, no llegará hasta que
no se construya este vial que
estamos presentando ahora”.

Con respecto del tráfico ro-
dado por la Ciudad y el entor-
no del principal monumento
de Ronda, Fernández recordó
que “este equipo de Gobierno
es quien se negó a cortar el
tráfico sobre el Puente Nuevo,

y es algo que no vamos a ha-
cer, aparezcan los bulos que
aparezcan”, insistió. Al res-
pecto, argumentó que “la úni-
ca opción viable que propo-
nen los técnicos es construir
el vial que llevamos a Pleno y,
posteriormente, habilitar el
tráfico por esta zona en senti-
do sur, que es una opción
muy diferente a restringir por
completo el tráfico y no dar
alternativas. Nosotros prime-
ros desarrollaremos las alter-
nativas y luego buscamos re-

ducir el paso de coches por la
zona de los actuales 6.000 ve-
hículos al día a solo 1.000”.

Además, desde el equipo
de Gobierno se organizó esta
semana una reunión con los
vecinos del Barrio San Fran-
cisco y del entorno para dar-
les a conocer las novedades
del Vial Alternativo y para
que “conozcan de primera
mano y con información ve-
raz qué proyectos tiene el
Ayuntamiento para ellos”,
apuntó Fernández. 

Ronda acoge este fin
de semana a los
mejores cortadores
de jamón P9

María Auxiliadora
sale en procesión este
viernes a las ocho de
la tarde P10

Ronda

El Ayuntamiento lleva al Pleno el
proyecto definitivo del Vial Alternativo

CONTRATACIÓN El Ayuntamiento adjudica la terminación de los trabajos, que se encuentran al 50 por ciento, por 1,5 millones de euros

Las obras de la estación de autobuses se retoman en un mes
RONDA | El Ayuntamiento de
Ronda ha adjudicado las
obras que quedan pendientes
para finalizar el desarrollo el
proyecto de la nueva estación
de autobuses, ubicada junto a
la Biblioteca Comarcal Adolfo
Suárez. Así lo ha anunciado el
delegado de Contratación,
Jorge Fernández, que ha dado
todos los detalles de estos tra-
bajos, que se retomarán en un
mes aproximadamente. 

Los trabajos se han adjudi-
cado a Miguel Pérez Luque

S.A.U.,por un importe de 1,5
millones de euros más IVA.
Ahora, la constructora tiene
un plazo de 18 meses para fi-
nalizar el proyecto, conclu-

yendo así la actuación pen-
diente al 50% de su ejecu-
ción, ya que la concesionaria
inicial abandonó el proyecto.
El proyecto que ahora se reto-
ma contempla la construc-
ción de oficinas, doce ande-
nes para autobuses, zona de
cafetería, consigna, servicios
y un área comercial, sobre
una superficie de 1.500 me-
tros cuadrados. 

Para el edil, “nos encontra-
mos ante un proyecto trans-
formador para Ronda, que

modernizará las infraestruc-
turas al servicio de los ronde-
ños y generará un nuevo es-
pacio que se suma a otros que
estamos ejecutando, por fa-
ses, en este entorno del polí-
gono”. Además, “supondrá
una importante creación de
empleo durante el largo pe-
riodo en el que se prolonga-
rán las obras”.

Por otro lado, ha recordado
que el entorno donde se ubica
la futura estación de autobu-
ses está inmerso en una

transformación total, “ya que
se han finalizado práctica-
mente ya las obras de cons-
trucción de la pasarela peato-
nal sobre las vías del tren, se
han ejecutado mejoras en la
biblioteca comarcal y se están
desarrollando, en paralelo,
labores para la construcción
de una plaza entre la instala-
ción educativa y la futura es-
tación, además de un vial que
conecte Dolores Ibárruri con
este entorno”. 

Además, también se traba-

ja en estos momentos en la
construcción del vial paralelo
a la línea de ferrocarril Ron-
da-Algeciras y que deberá dar
salida a los autobuses que lle-
guen a la nueva estación me-
diante un paso elevado que
debe construir el Administra-
dor de Infraestructuras Ferro-
viarias (ADIF) como parte del
acuerdo con el Consistorio
rondeño para la eliminación
de este paso a nivel.  

Esta infraestructura ven-
drá sustituir al actual paso so-
bre la línea de ferrocarril que
por sus dimensiones no per-
mitiría el paso de autobuses
por el mismo.

La constructora tiene
un plazo de 18 meses
para finalizar el
proyecto sobre una
superficie de 1.500
metros cuadrados
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ENCUENTRO EN LA COMARCA La entidad celebra una nueva sesión de su Comité Ejecutivo en Bodegas Excelencia

La Cámara de Comercio reúne 
a empresarios de la zona

RONDA | La Cámara de Comer-
cio de Málaga, celebró una
nueva sesión de su Comité
Ejecutivo en Bodegas Exce-
lencia, dónde mantuvo un
encuentro con la alcaldesa,
María de la Paz Fernández Lo-
bato, el primer teniente de al-
calde de Ronda, Jesús Váz-
quez, así como con la Asocia-
ción de Empresarios de las
Comarcas de Ronda y Campi-
llos-Guadalteba (APYMER),
representados por su presi-
dente, Francisco Javier Váz-
quez Troya. 

Uno de los objetivos de esta
ocasión fue el de tratar de co-
nocer las cuestiones que pre-
ocupan a los empresarios de
Ronda y alrededores y seguir
sumando sinergias con todos
ellos. 

Concluida la sesión del Co-
mité Ejecutivo, se desarrolló
un encuentro y recepción con
la alcaldesa, que fue atendida
por el presidente de la Cáma-
ra de Comercio de Málaga, Jo-
sé Carlos Escribano, la vice-
presidenta, Paloma Moreno,
y el resto de los miembros de
la Corporación cameral. 

El presidente de la Cámara
mostró su interés y el de la
institución por conocer de
primera mano el sentir del te-

OBJETIVO___Celebrada para conocer
las cuestiones que preocupan a los
empresarios de Ronda y alrededores
y seguir sumando sinergias con ellos

Encuentro de representantes de la Cámara de Comercio con la alcaldesa y empresarios de la zona. RS

La delegada de Pymes, en la Carrera Espinel. RS

■ ■ La Cámara de Comercio
de Málaga tiene entre sus
objetivos hacer llegar más y
mejor los servicios que ofrece
tanto a empresarios como a
emprendedores y personas
que buscan empleo en su
demarcación. Destacan
Programa PICE dirigido a
jóvenes menores de 30 años,
el Programa 45+ dirigido a
mayores de 45 años y el
Programa España Emprende
dirigido al asesoramiento,
apoyo y formación de
personas que quieren
emprender nuevos proyectos
empresariales. 
También hablaron de los
programas de digitalización
(PYME digital y PYME
cibersegura), sostenibilidad
(PYME sostenible) y sobre todo
internacionalización de las
empresas de Ronda, poniendo
a disposición del
Ayuntamiento el Hub Málaga
Export, una plataforma de
servicios destinada al apoyo
de las empresas exportadoras.

Nuevo equipo
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El Apunte

Nueva
campaña de
colectas de
sangre en
hospitales

RONDA | El Hospital Clínico
Universitario Virgen de la Vic-
toria es el punto de inicio de
la campaña de donación de
sangre que el Centro de
Transfusión, Tejidos y Célu-
las de Málaga lleva a cabo pa-
ra fomentar la donación de
sangre entre los profesionales
de Málaga, y que este año tie-
ne por lema “Dona sangre, tu
hospital te necesita”, y que
también pasara por el Hospi-
tal de la Serranía de Ronda. 

Esta campaña está espe-
cialmente dirigida a concien-
ciar a los trabajadores de los
centros de la necesidad real
de abastecimiento que regis-
tran los hospitales. En este
sentido, hay que recordar que
para que no haya problemas
de abastecimiento de sangre,
Málaga necesita unas 250 do-
naciones diarias. 

El Centro de Transfusión
abastece a todos los hospita-
les de Málaga, tanto públicos
como privados, con unas ci-
fras que en 2023 han supuesto
un total de 50.300 unidades
de hematíes, y 9.700 unida-
des de plaquetas distribui-
das. En concreto, en el Hospi-
tal de la Serranía, 1.850 hema-
tíes/ 135 plaquetas.

A lo largo de este mes se lle-
varán a cabo recogidas de
sangre en los hospitales de to-
da la provincia. El día 30 de
mayo, se realizará una colec-
ta de sangre en la primera
planta del Hospital de la Se-
rranía (junto al laboratorio)
en horario de 10:00 a 14:00
horas.

SALUD

COMERCIO La iniciativa se realiza por tercer año, siendo el segundo que abarca a los nueve tramos de la vía y se ha adelantado su colocación

RONDA | El Ayuntamiento de
Ronda ha iniciado esta sema-
na las tareas de colocación de
los toldos que se sitúan cada
verano en la Carrera Espinel
con la intención de que ofrez-
can sombra a los viandantes y
comercios de la zona durante
esta época de altas tempera-
turas. La delegada municipal
de Pymes, Mª Carmen Martí-
nez, ha señalado en este sen-
tido que, en esta ocasión, se
ha adelantado esta actuación
que lleva ya dos semanas con

los trabajos previos de mon-
taje de la infraestructura ne-
cesaria y, desde ahora, se co-
locarán ya los toldos. 

La concejal ha recordado
que la inversión de esta ini-
ciativa alcanza los 200.000
euros y que comenzó hace
dos años abarcando varios
tramos de la principal vía co-

mercial de la ciudad, para
prolongarse al resto de la vía
desde el año pasado, ocupan-
do los nueve tramos de la ca-
lle Espinel. 

Igualmente ha informado
que todos los años se ha lici-
tado el servicio de manteni-
miento que deben tener du-
rante los meses en los que es-
tán en uso estos elementos
que consiguen bajar la tem-
peratura durante los días de
más calor hasta ocho grados. 

Martínez ha insistido en

que este tipo de medidas bus-
can una mayor comodidad
para los rondeños y visitantes
a la hora de transitar por esta
calle y realizar sus compras
en el comercio local durante
esta época del año sin tener
que padecer el calor propio
de las fechas. 

La instalación de los toldos
se prolongará durante los
próximos días para garanti-
zar que, cuando comience la
época de temperaturas más
altas, estén ya colocados. 

Comienza la instalación de toldos en calle Espinel

jido empresarial de toda la
provincia de Málaga. “Para
nosotros es una prioridad que
todos los empresarios de Má-
laga, desde Estepona hasta
Nerja, desde Ronda hasta Má-
laga Capital, sientan a la Cá-
mara de Comercio de Málaga
como suya”, destacó, insis-
tiendo en la importancia de la
provincialización. 

Por su parte, la alcaldesa
de Ronda, agradeció la pre-
sencia de la Cámara de Co-
mercio de Málaga y resaltó
que “es de vital importancia
que las instituciones como és-
ta apuesten por desarrollar
actividades con el sector más
allá de la capital”. Así, indicó
que “comarcas como la de la
Serranía, donde hay una cre-
ciente actividad empresarial

que se sostiene en el sector
primario, el turismo y el co-
mercio, necesitan de jorna-
das como ésta para sentirse
arropados, al tiempo de parti-
cipar en puntos de encuen-
tros generadores de negocio y
sinergias”. 

Escribano también agrade-
ció “la oportunidad de cele-
brar esta sesión del Comité
Ejecutivo en las instalaciones
de Bodegas Excelencia, un
enclave privilegiado en plena
Serranía de Ronda, rodeada
de la Sierra de Grazalema y la
Sierra de las Nieves”. 

Otro de los temas aborda-
dos durante el Comité Ejecuti-
vo fue la consolidación de los
objetivos de la Cámara de Co-
mercio de Málaga para el año
2024, entre ellos el impulso

de la internacionalización.
“Venimos de un 2023 con un
récord de exportación, 3.200
millones de euros”, añadió
Escribano. 

En el encuentro con la al-
caldesa, José Carlos Escriba-
no también pudo mostrarle
todas las iniciativas que se
llevan a cabo desde la Cáma-
ra de Comercio de Málaga en
favor del sector empresarial
de la provincia. Asimismo, el
presidente del organismo ca-
meral destacó “la necesaria
colaboración entre la Admi-
nistración y el sector privado
para favorecer todas aquellas
iniciativas que posibiliten el
crecimiento de nuestro tejido
empresarial y, con ello, de la
economía en general y la cre-
ación de empleo”.

Se ha adelantado ante
inminente la llegada de
las altas temperaturas
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VECINOS Inicia una nueva etapa, presidida por Fermín Villodres, con el objetivo de aportar nuevas ideas que mejoren la vida de la ciudad

Mamen Quintana
RONDA | La Federación de Aso-
ciaciones Vecinales de Ronda
‘Arunda’ presentó este lunes a
su nueva junta directiva, que
está presidida por Fermín Vi-
llodres (U.V.A), así como algu-
nas de las iniciativas que tie-
ne previsto poner en marcha
con el objetivo de hacer apor-
taciones que mejoren la vida
de la ciudad.

La junta directiva la inte-
gran representantes de las
distintas asociaciones que
componen la federación, con
Luis Manuel Mondragón (UE-
19) como vicepresidente, Juan
Carlos Ramos (Joaquín Peina-
do, barriada San Rafael) co-
mo secretario, Salvador Gue-
rrero (La Paz) como tesorero,
y Manuel García Rubio (La
Ciudad) como vocal, además
de un vocal del Barrio de San
Francisco y otros represen-
tantes de barrios como Padre
Jesús, o pedanías como Los
Villalones, Puerto Saúco o La
Indiana.

Además, la federación
cuenta con varios asesores
cualificados en diversas ma-
terias de interés, Adolfo Iz-
quierdo (Urbanismo), José
Manuel Perujo Villanueva
(Medio Ambiente y Urbanis-
mo Rural), Armando Gil Ecay
(Turismo), Mariano López
Sánchez (Cultura), Isabel Avi-
lés Pluma (Asuntos Sociales)

Nueva junta directiva de la Federación de Vecinos ‘Arunda’. RS

Ronda  |

y Evaristo Jiménez (Comuni-
cación).

Como apuntó el presidente
de la federación vecinal, “he-
mos iniciado una andadura
llena de ilusión, de ganas de
representar a los vecinos y de
mejorar la vida de los ciuda-
danos”. Entre sus objetivos,
destacó la “mejora de la sani-
dad, la educación y las comu-
nicaciones en Ronda”, así co-
mo que “las diferentes barria-
das sean tratadas con el res-
peto que se merecen, porque
la participación ciudadana
no es una opción –recalcó Vi-
llodres-, es un derecho que
viene recogido en la Constitu-
ción y amparado en la Ley de
Base del Régimen Local”,
confiando en que haya “un
respeto mutuo entre las insti-
tuciones y las asociaciones
vecinales”.

Entre las primeras pro-
puestas de la federación veci-
nal, su presidente destacó la
creación de una comisión de
trabajo, con representación
de todos los grupos políticos
y de todas las asociaciones,
para plantear ideas que mejo-
ren el tránsito en el Puente
Nuevo y la calle Armiñán,
“soluciones inmediatas, aun-
que sea con pequeñas cosas,
que regulen el flujo tanto de
peatones como de vehículos,
para sacar conclusiones que
intentaremos que sean con-

sensuadas con todos los gru-
pos políticos y asociaciones
para que se puedan ir toman-
do medidas”.

Hijo Adoptivo de Ronda
Por otro lado, la federación
vecinal acordó solicitar a la
Corporación Municipal que
se inicie el expediente de

nombramiento de hijo adop-
tivo a Enrique Paulete Carras-
co, nacido en Algeciras pero
vinculado a Ronda durante
muchos años, ya que aunque
inició su actividad profesio-
nal en 1957 en el Hotel Reina
Cristina de la ciudad campo-
gibraltareña, comenzó a tra-
bajar en Ronda ese mismo

año en el Hotel Reina Victoria
como jefe de cocina, estando
38 años al servicio de la ciu-
dad hasta su jubilación.

Destaca su participación
en varios concursos de res-
tauración de Andalucía, sien-
do premiado en varias ocasio-
nes, y en el concurso de Espa-
ña de cocina, representando

a la comunidad andaluza, y
llevando el nombre de Ronda
y la cocina rondeña a todos
esos lugares.

Además, en su larga carre-
ra profesional fue designado
jefe de cocina del pabellón de
España en la Expo 92, y en
1993 participó en la elabora-
ción del menú de la comida
de Navidad, desplazándose a
Bosnia, para las tropas espa-
ñolas desplazadas en esa zo-
na de conflicto bajo las órde-
nes de la ONU. También des-
taca su participación desinte-
resada en la preparación de
platos para las actividades de
cualquier colectivo rondeño
que solicitara su colabora-
ción. Casado hace 56 años y
con tres hijos y seis nietos na-
cidos en Ronda, sigue vivien-
do en la ciudad.

Otros acuerdos
Entre los acuerdos adoptados
por la federación vecinal, la
nueva junta directiva tam-
bién manifestó su apoyo a los
vecinos de La Indiana en su
negativa a que se construya
un vertedero en aquella zona,
que ya cuenta con una depu-
radora de aguas residuales.

Finalmente, el presidente
del colectivo vecinal insistió
en que “no hay ninguna in-
tención política ni partidista”
en la nueva etapa que afronta
la junta directiva, “no somos
ni gobierno ni oposición, so-
mos ciudadanos libres que
vamos a tratar de trasladar
las mimbres de los rondeños
de la calle a la Corporación
municipal”.

INICIATIVAS___Propone la creación de una comisión de trabajo que aborde todo lo relacionado
con el tránsito en el Puente Nuevo y que se nombre hijo adoptivo a Enrique Paulete Carrasco

La Federación de Asociaciones Vecinales
‘Arunda’ presenta nueva junta directiva

OBRAS Los trabajos se prolongarán hasta primeros de junio

RONDA | El Ayuntamiento está
realizando obras de mejora
en las cubiertas de los patios 2
y 4 del cementerio de San Lo-
renzo, dañadas por los tem-
porales de viento.

La delegada municipal de
Cementerios, Concha Muñoz,
ha anunciado el inicio de di-
ferentes obras de mejora en
algunos de los patios del

Camposanto rondeño que
van a arreglar algunos daños
producidos durante el invier-
no a consecuencia, especial-
mente de los temporales de
fuerte viento que se han pro-
ducido en los últimos meses
en la ciudad. 

La concejal ha explicado
que el cementerio de San Lo-
renzo se ha visto afectado, no

solo en la arboleda, sino tam-
bién las cubiertas de los pa-
tios 2 y 4 por lo que se está
procediendo al arreglo de
unos 45 metros lineales. Los
trabajos tienen un presu-
puesto de 18.000 euros, se
prolongarán unos quince dí-
as y los está realizando una
empresa rondeña. 

La intención es que la ac-
tuación esté finalizada a prin-
cipios de junio y, mientras
tanto, estos dos patios donde
se está trabajando permane-
cerán cerrados al público
hasta que se concluyan los
trabajos a realizar. 

Realizan varias mejoras
en el cementerio
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EDUCACIÓN Ayuntamiento e IES Dr. Rodríguez Delgado fomentan la concienciación ambiental

RONDA | El Ayuntamiento de
Ronda y el IES Dr. Rodríguez
Delgado promovieron este
miércoles una jornada de
concienciación medioam-
biental celebrada en el par-
que periurbano de La Dehesa
en la que participaron alrede-
dor de 120 alumnos y alum-
nas de primero a tercero de la
ESO. 

Los delegados municipales
de Educación y Medio Am-
biente, Alicia López y Jorge
Fernández, estuvieron pre-
sentes en la iniciativa puesta
en marcha por el Ayunta-
miento y el instituto rondeño,
gracias a la cual se está fo-
mentando el cuidado de la
naturaleza proponiendo que
los escolares se encarguen de
limpiar entornos como del del
parque periurbano. 

El profesor del centro, Joan
Marc Falcó, uno de los promo-
tores de la idea, informó de la
participación de unos 120
alumnos, que se encargaron
de recoger residuos plásticos
de la zona con la intención de
concienciarlos de la necesi-
dad de mantener limpios los
espacios naturales. 

La concejal de Educación
mostró el total apoyo del
Ayuntamiento a este proyecto
que quiso reconocer al consi-
derarla una gran idea que
conciencia sobre valores me-
dioambientales, pero tam-

Jornada de concienciación medioambiental con escolares en el parque periurbano. RS

Jornada escolar de limpieza
en el parque periurbano
COMPROMETIDOS___Durante la cita, alrededor de 120 alumnos y alumnas
de primero a tercero de la ESO han participado en la iniciativa

cundaria por esta actividad
que pone también en valor el
parque periurbano, como ya
ocurrió con la plantación de
árboles que se realizó hace
unos meses por parte de
abuelos con sus nietos. Tam-
bién adelantó que será el pri-
mero de los proyectos de una
línea de colaboración estre-
cha entre la comunidad edu-
cativa y el Ayuntamiento con
un calendario de eventos pa-

bién se realiza una labor so-
cial. En este sentido, manifes-
tó la necesidad de impulsar
estos valores entre la gente
más joven para buscar la im-
plicación a la hora de preser-
var los espacios naturales tan
abundantes en nuestro entor-
no, expresando su deseo de
que otros colectivos se sumen
a esta iniciativa. 

Por su parte, Jorge Fernán-
dez, felicitó al centro de se-

ra potenciar la conciencia
medioambiental. 

Igualmente, apuntó que ya
se ha redactado un proyecto
para una subvención de
500.000 euros del área de in-
fluencia de Parques Natura-
les para transformar el par-
que periurbano junto al pro-
yecto de la pasarela peatonal
para salvar la carretera y co-
nectar este espacio natural
con la barriada de la Dehesa. 

IGUALDAD El próximo martes 28 de mayo

RONDA | Casi una veintena de
asociaciones y colectivos
participarán el próximo 28 de
mayo en una jornada por el
Día Internacional de Acción
por la Salud de las Mujeres
que se celebrará en el Con-
vento de Santo Domingo. 

La delegada municipal de
Derechos Sociales, Cristina
Durán, presentó dos nuevas
actividades que ponen el
acento en dos cuestiones di-
rectamente relacionadas con
la igualdad de derechos y de-
beres entre hombres y muje-
res. En la primera de ellas, re-
alizada el 22 de mayo, ‘En-
cuentros de corresponsabili-
dad para hombres’, se invita-
ba a construir un hogar más
feliz y equilibrado donde los
hombres asuman un papel
activo eliminando la distin-
ción de género a la hora de te-
mas como las tareas domésti-
cas o el cuidado de los hijos.
Durán señaló que cada vez la
concienciación sobre el re-
parto igualitario de este tipo
de responsabilidades domés-
ticas es mayor pero que es
muy interesando incidir en la
misma y poner en común dis-
tintas experiencias. 

La jornada que se celebra-
rá con motivo del Día Interna-
cional de Acción por la Salud
de las Mujeres, en el Conven-

to de Santo Domingo el próxi-
mo 28 de mayo, comenzará a
las 09.30 con la inauguración
y una conferencia a cargo de
Gema Díaz, técnica en pro-
moción de la Salud del Área
Sanitaria Serranía, sobre ‘El
género y otros determinantes
de la salud’. A continuación
habrá un panel de experien-
cias sobre el papel de la aso-
ciaciones en la salud de las
mujeres donde participarán
representantes de casi una
veintena de colectivos y enti-
dades de la ciudad de distin-
ta índole que ya han confir-
mado su asistencia, lo que
convierte esta iniciativa, ha
dicho la concejal, “en una de
las que mayor número de
asociaciones ha unido de las
que hemos organizado desde
esta concejalía”. A asociacio-
nes como Rondafem, Aopa,
Ayuca, Asprodisis, Iruá, CDR
Montaña y Desarrollo, Afam-
mer, Aroal, Alfaro, asocia-
ción Senda, Manos Unidas,
Cruz Roja, Ayuca, Asociación
Española contra el cáncer en
Ronda o Asidoser, se une la
Asociación Sociocultural pa-
ra la integración de Mujeres
de Ronda que acaba de nacer
en nuestra ciudad. 

Con un debate y puesta en
común a las 12.00 del medio-
día se clausurará esta intere-
sante jornada que estará
abierta a la participación de
todas las personas que quie-
ran conmemorar este Día In-
ternacional de Acción por la
Salud de las Mujeres con esta
iniciativa de la delegación de
Igualdad del Ayuntamiento
de Ronda. 

Jornada para celebrar
el Día de Acción por la
Salud en las Mujeres
Una veintena de
colectivos se reunirán
en el Convento de
Santo Domingo para
abordar este tema

Biblioteca Comarcal Adolfo Súarez. RS

EDUCACIÓN Aumentan horas y días, con las instalaciones abiertas de lunes a domingo hasta el 16 de junio, y del 17 al 29 de lunes a domingo 

La Biblioteca amplía su horario para los exámenes
RONDA | La delegada municipal
de Educación, Alicia López,
ha anunciado los nuevos ho-
rarios de apertura de la Bi-
blioteca Comarcal ‘Adolfo
Suárez’, ante el aumento de la
demanda de usuarios de los
servicios que ofrece estas ins-
talaciones que coincide con
la época de exámenes de los
estudiantes, especialmente
con los exámenes de la PE-
vAU, antigua Selectividad,
que se realizarán los días 4, 5
y 6 de junio en convocatoria

ordinaria y 2 y 3 de julio en
convocatoria extraordinaria. 

De esta manera la bibliote-
ca abrirá desde el 20 de mayo
hasta el 16 de juniode lunes a
domingo de 08.00 a 20.45 ho-
ras. Desde el 17 de junio hasta
el 29 de junio se abrirá de lu-

nes a sábado, incluyendo las
tardes de este día del fin de
semana y en el mismo hora-
rio. En total hay 214 puestos
de consulta a disposición de
los estudiantes que el pasado
año usaron en el mes de mayo
4.778 personas y en junio

5.179 en el mismo periodo. 
La concejal ha recordado

que, al margen de los puestos
de estudios, siguen ofrecién-
dose el resto de servicios de la
biblioteca. Además, también
estarán abiertos otros 30 pun-
tos de estudio en el centro cí-
vico de la barriada de San Ra-
fael, en su horario habitual de
lunes a sábado. Para finali-
zar, López ha deseado suerte
a todos los jóvenes rondeños
que afrontan su periodo de
exámenes.

Del 20 de mayo al 16 de
junio estará abierta de
lunes a domingo de
8.00 a 20.45 horas

Del 17 al 29, de lunes a
sábado, incluidas las
tardes de este día del
fin de semana
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POLÍTICA Los socialistas instan al Gobierno a aprobar propuestas “buenas para Ronda”

M.Q./RONDA | El Grupo Munici-
pal Socialista presentará en el
Pleno ordinario del mes de
mayo dos mociones que
apuestan por la diversidad y
la inclusión del colectivo
LGTBIQ+ y por las políticas
medioambientales. Las ediles
socialistas Fátima Fernández
y Nerea Marín fueron las en-
cargadas de explicar  estas
propuestas, que confían que
sean debatidas y aprobadas
en sesión plenaria. 

En cuanto a la primera, Ma-
rín explicó que “en nuestra
sociedad actual, en la que la
diversidad y la inclusión son
fundamentales para vivir en
un entorno en el que haya res-
peto mutuo y solidaridad, el
colectivo  LGTBIQ+ y otras mi-
norías presentan dificultades
en nuestra ciudad puesto que
no existen infraestructuras
adecuadas y tampoco existen
políticas inclusivas”. 

Entre las medidas, se en-
cuentra la adaptación de las
infraestructuras urbanas me-
diante señales de tránsito y
letreros en espacios públicos
con lenguaje inclusivo y sim-
bología universal, así como la
implementación de mobilia-
rio urbano, además de baños
públicos neutrales en cuanto
al género. Además, propone
añadir al nomenclátor de la
ciudad nombres de personas
representativas del colectivo.

También, solicitan la apro-
bación de ordenanzas muni-
cipales “que prohíban explí-

Las ediles socialista Nerea Marín y Fátima Fernández presentaron las mociones. M.Q.

Daniel Pérez junto al portavoz socialista en Ronda. PSOE

El PSOE apuesta por la diversidad,
la inclusión y el medioambiente
PROPUESTAS___Pedirá en el próximo Pleno medidas que fomenten la
diversidad y la inclusión y la recuperación de la Laguna de la Alberca

asegurar que se están llevan-
do a cabo y, si existe alguna
mejora, ajustarlo”.

Fátima Fernández presentó
una moción para instar a la
Junta de Andalucía a la recu-
peración de la Laguna de la
Alberca y su inclusión en la
Red de Espacios Protegidos
de Andalucía.  Fernández de-
fendió la importancia de este
humedal, que está drenado
en la actualidad, pero que
históricamente ha tenido un
gran interés, pues “son áreas
de descanso de aves migrato-
rias y diferente avifauna y es-
pacios interesantes para el
equilibrio medioambiental”. 

En este sentido, el PSOE so-
licitará que se recupere este
espacio -en terreno privado-,

citamente la discriminación
por razón de orientación se-
xual o por identidad de géne-
ro, al igual que queremos que
haya un trato inclusivo e igua-
litario para todas las perso-
nas al empleo público de
nuestro Ayuntamiento”,
apuntó Marín, así como el
desarrollo de programas y
servicios para los empleados
municipales en cuanto a la
inclusión y a la diversidad, in-
cluyendo también a la Policía
Local, los centros de salud y
otros servicios de urgencias.

El Grupo Socialista consi-
dera también “fundamental
que se lleven se realicen audi-
torías periódicas para evaluar
estas políticas a través de un
comité de inclusividad para

recordando que en el Congre-
so Internacional de Geografía
celebrado en la Real Maes-
tranza de Caballería de Ron-
da en 2022, se hizo una decla-
ración para que la laguna se
incluyera en el inventario de
humedales de Andalucía. 

Fernández insistió en que
“los socialistas seguimos pre-
sentando propuestas ante la
negativa y la actitud antide-
mocrática de este equipo de
Gobierno de no aprobar nin-
guna propuesta del Partido
Socialista”, e instó al equipo
de Gobierno a que “rectifique
esta actitud pueril y apruebe
aquello que considere bueno
para Ronda, como hacemos
nosotros y como vamos a se-
guir haciendo”.

POLÍTICA Visita de Daniel Pérez a Ronda

RONDA | El secretario general
del PSOE de Málaga, Dani Pé-
rez, ha acusado al presidente
de la Junta de Andalucía,
Juan Manuel Moreno Bonilla,
y a la alcaldesa de Ronda,
Maria de la Paz Fernández,
de “engañar al pueblo de
Ronda”. 

En rueda de prensa junto al
portavoz socialista en la Ciu-
dad del Tajo, Francisco Ca-
ñestro, Pérez ha criticado que
Moreno Bonilla no haya cum-
plido sus promesas de llevar
a cabo la autovía a Ronda y el
centro sociosanitario en los
terrenos del antiguo hospital.
“El presidente de la Junta de
Andalucía vino aquí a pro-
meter una autovía, ya va ca-
mino de seis años y aquí no
se ha hecho nada, ningún es-
tudio”, ha dicho, al tiempo
que ha denunciado que Mo-
reno Bonilla “se ha olvidado

de Ronda”.
Pérez ha recordado que la

alcaldesa prometió durante
la campaña electoral que
nunca iba a cortar el Puente
Nuevo de Ronda. “Hoy cono-
cemos que ya ha aprobado
un plan de movilidad que lo
que hace es cortar el tráfico,
este es el principio del fin de
la señora Fernández”, ha se-
ñalado el secretario del PSOE
malagueño.

Por su parte, el portavoz
socialista en Ronda, Francis-
co Cañestro, ha asegurado
que “cuando se corta el tráfi-
co para los vehículos en di-
rección norte, desde el barrio
de San Francisco hasta el
centro de la ciudad, que eso
es lo que establece la página
165 del plan de movilidad
que ha aprobado el PP, se
pongan cómo se pongan, se
llama corte”.

Los socialistas critican
los incumplimientos
de la Junta en Ronda
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EDUCACIÓN Los IES Pérez de Guzmán y Gonzalo Huesa protagonizan la jornada previa del IX Certamen de Teatro en el Aula Ciudad de Ronda

M.Q./RONDA | El Teatro Vicente
Espinel de Ronda acogió este
martes la jornada previa al IX
Certamen de Teatro en el Aula
“Ciudad de Ronda” – TACIR
2024, que, bajo la organiza-
ción del IES Dr. Rodríguez
Delgado, volverá a celebrarse
del 27 al 31 de mayo.

Así, las primeras en pasar
por las tablas del teatro ron-
deño fueron las alumnas del
IES Profesor Gonzalo Huesa,
quienes fueron las encarga-
das de representar ‘La ratone-
ra’, reconocida obra de la au-
tora británica Agatha Chris-
tie. Esta jornada previa finali-
zó con la obra ‘Un cuento
dentro de un cuento’, que lle-
gó al Vicente Espinel de la
mano del alumnado de 1º y 2º
de la ESO del IES Pérez de
Guzmán.

El pistoletazo de salida ofi-
cial para la novena edición de
este certamen tendrá lugar el
próximo lunes, 27 de mayo,
con la inauguración y la pues-
ta en escena de la adaptación
musical de ‘Coco’, del Colegio
Miguel de Cervantes, y ‘La fa-
milia Addams, una familia
normal’, del IES Escultor Ma-
rín Higuero.

Como novedad, y aprove-
chando que el IES Rodríguez
Delgado ha sido nombrado
como Escuela Embajadora
del Parlamento Europeo, en
esta edición se va a contar con
la participación de un grupo
procedente del Liceo nº 4 Dr.
Tytus Chalubinski, de Radom
(Polonia). Asimismo, está
previsto que se realice un ho-
menaje a los actores ronde-
ños, miembros del TES de
Ronda, Luci Pastor y José Luis
Sánchez ‘El Largo’. Además
se realizará una obra inter-
centros donde participan jó-
venes de cada instituto que se
unen para una representa-
ción conjunta de ‘La balada
de los tres inocentes’, de Pe-
dro Mario Herrero, el viernes
31 de mayo en dos pases, a las
11.30 horas y a las 19.30 horas.

La delegada municipal de
Educación, Alicia López, que
asistió al inicio del certamen,
quiso mostrar el apoyo muni-
cipal a una iniciativa que pro-
mueve la cultura y el arte en-

Decenas de alumnos de diversos centros educativos pudieron disfrutar de las obras representadas en las tablas del teatro. M.Q.

Dos institutos rondeños fueron los encargados de representar las obras en la jornada previa. TACIR

Ronda |

tre los jóvenes de la ciudad,
señalando el gran trabajo y
esfuerzo que supone para la
comunidad lectiva, alumnos
y profesores, organizar este
certamen que se prepara du-
rante casi todo un año y que
ha venido precedido de los ta-
lleres que se realizaron hace
unas semanas con ‘Entre
Bambalinas’ y ‘Proyecto Pla-
tea’. Destacó la importancia
de hacer del teatro un proyec-
to pedagógico con grandes
beneficios al llevar el ámbito
cultural a los centros educati-
vos. Igualmente agradeció a
todos los colectivos y entida-
des implicados en la organi-
zación y desarrollo de la pro-
gramación de representacio-
nes que se prolongará hasta
final de mes.

Antonio José Cantos, vice-
director del IES Dr. Rodríguez
Delgado quiso agradecer la
implicación de todas las per-
sonas y colectivos que confor-
man la complicada organiza-
ción de un evento de estas ca-
racterísticas que supone un
arduo trabajo. También quiso
destacar que, al ser este insti-
tuto centro embajador euro-
peo, el certamen de teatro se

ha convertido en internacio-
nal con la participación de un
centro proveniente de Polo-
nia. Quiso mostrar su agrade-
cimiento por la colaboración
entre las instituciones públi-
cas y privadas promoviendo
la cultura y creando lo que ca-
lificó de un patrimonio vivo
en la ciudad a través de la
educación.

En el inicio del certamen
estuvo presente, Pepa Bece-
rra, patrona de Fundación
Unicaja Ronda, patrocinador
del ciclo, quien señaló el apo-
yo a la cultura y la educación
por parte de la entidad, resal-
tando la importancia de fo-
mentar la cultura y el arte en-
tre la juventud, encontrando
en ellos una motivación que

refuerza valores tan impor-
tantes como la colaboración,
la creación, la colaboración y
otros muchos fundamentales
para el ámbito educativo.

Rafael González, del Grupo
Entreamigos y coordinador
de la obra intercentros, invitó
a los aficionados al teatro y al
público en general a asistir a
la clausura del certamen con

la representación de una obra
cómica y de situación de Pe-
dro Mario Herrero. 

El TACIR cuenta con la co-
laboración de Fundación Uni-
caja, Diputación de Málaga,
Ayuntamiento de Ronda, CEP
Ronda, Entreamigos, Proyec-
to Platea, Entre Bambalinas,
TES Ronda y Bufete Isabel Ba-
rriga&Asoc. Abogadas.

El IX TACIR 2024 ofrece un anticipo de
cara a su inauguración el próximo lunes
CERTAMEN___El Teatro Vicente Espinel acoge las representaciones entre el 27  el 31 de mayo
NOVEDAD___El evento adquiere un carácter internacional con la presencia de un grupo polaco 

■ ■ Las representaciones que
forman parte del certamen
comenzarán el lunes 27 de
mayo, con la inauguración a
las diez de la mañana y la
adaptación del musical ‘Coco’ a
cargo del colegio Miguel de
Cervantes. Más tarde, a las 12,
será el IES Escultor Marín
Higuero el que interprete ‘La
familia Adams, una familia
normal’.  El martes será el
turno del IES Dr. Rodríguez
Delgado con ‘Los ladrones
somos gente honrada’, a las
10, y del Colegio Sagrado
Corazón, con ‘Movidas
Literarias’, a las 12.  El
miércoles la jornada
comenzará a las 9.30 horas
con ‘Toc Toc’, del IES Valle del
Genal, y ‘Despertando a la
Princesa’, de alumnado del
mismo instituto, a las 11.30
horas. A las 13 horas, será el
turno del IES Profesor Gonzalo
Huesa con ‘El árbol de Julia’.  El
certamen continuará el jueves
30 de mayo con la obra ‘Eloísa
está debajo del almendro’,
interpretada por el IES
Profesor Gonzalo Huesa a las
10, y ‘Farsa y licencia de la
reina castiza’, a las 12, a cargo
del Liceo nº4 Dr. Tytus
Chalubinski de la ciudad
polaca de Radom, con una
obra en español, de Valle-
Inclán.  El último día, el viernes
31 de mayo, el IES Martín
Rivero interpretará ‘Charly y la
fábrica de inventos’ a las 9.30
horas, y se representará la
obra intercentro coordinada
por el Grupo Entreamigos,
‘Balada de los inocentes’, a las
11.30 y a las 19.30 horas. A la
una se celebrará el acto de
clausura y el homenaje a Luz
Pastor y José Luis Sánchez.

El lunes comienza
el certamen

Programa
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PEDANÍAS Del viernes 24 al domingo 26

RONDA | El delegado municipal
de Pedanías, Juan Carlos
Gónzalez, y el alcalde pedá-
neo de Los Villalones, Juan
Morillas, presentaron las fies-
tas que se realizarán este fin
de semana. 

Las fiestas de Los Villalo-
nes se celebrarán desde este
viernes 24 al domingo 26. El
Ayuntamiento va a colaborar
hasta en doce cuestiones rela-
cionadas con la celebración y
organización, como la músi-
ca, el montaje de todas las in-
fraestructuras necesarias, el
adecentamiento

del recinto con desbroce y
actuaciones en el interior del
centro cívico o el montaje de
carpas, junto a servicios eléc-
tricos o de seguridad. 

El alcalde pedáneo informó
de que este año se conmemo-
ra el 25 aniversario de la pri-
mera feria agrícola que se ce-
lebró en Los Villalones, consi-
derado como el germen de
otros eventos que se han ido
realizando como las exposi-
ciones de maquinaria agríco-

la en la Real Feria de Mayo de
Ronda. Las fiestas en honor a
San Isidro Labrador incluyen
en su amplio programa activi-
dades para todos los públi-
cos, tanto de ocio como for-
mativos ya que se va a comen-
zar el viernes con una jornada
sobre la agricultura del futuro
en colaboración con la OCA.
A partir de ahí, la inaugura-
ción oficial será a las 21.00
horas con diferentes recono-
cimientos. 

Ya el sábado se va a reali-
zar, como novedad, un con-
curso de albañilería, buscan-
do el mejor profesional de la
Serranía. También habrá con
concurso de tortillas, actua-
ciones musicales y por la no-
che tendrá lugar una verbe-
na, la elección de las reinas y
baile. El domingo, junto a la
exposición de maquinaria,
habrá un concurso de tracto-
ristas, la peregrinación de
San Isidro y la misa. Habrá
una paella gratuita el medio-
día y terminarán con un con-
curso de repostería. 

Los Villalones
celebra sus
fiestas de San
Isidro Labrador

Presentación del cartel de las fiestas de Los Villalones. RS

EVENTO La ciudad acoge el XX Concurso de Cortadores de Ronda en Santo Domingo y la final del Campeonato Nacional en el Puente Nuevo

RONDA | Ronda reúne este fin
de semana a los mejores cor-
tadores de jamón de España
gracias a la celebración este
sábado en la ciudad de la fi-
nal del Campeonato Nacional
de Cortadores de Jamón, or-
ganizado por la asociación
nacional, que tendrá como
escenario el emblemático

Puente Nuevo un día después
del XX Concurso de Cortado-
res de Jamón de Ronda, orga-
nizado por La Casa del Ja-
món, este viernes en el Con-
vento de Santo Domingo. 

Este evento, que ha sido re-
conocido a nivel nacional e
internacional, contará con
ocho participantes, todos

ellos con gran experiencia y
trayectoria en esta materia. El
concurso comenzará a las
17.00 horas en el Convento de
Santo Domingo. Al día, si-
guiente, el ganador del certa-
men rondeño, participará en
el Campeonato de España.

De este evento saldrá el
campeón absoluto entre los

nueve participantes que ya
han sido elegidos y el décimo
que será el ganador del con-
curso rondeño. El sábado 25
se comenzará a las 10.00 ho-
ras en el Convento de Santo
Domingo con una asamblea
general de la Asociación Na-
cional de Cortadores de Ja-
món. A partir de las 13.00 ho-

ras se celebrará una Master-
class de corte de jamón por
parte del ganador del concur-
so nacional 2023. 

Posteriormente, a partir de
las 17.00 horas aproximada-
mente, comenzará la compe-
tición que se realizará al aire
libre en el propio Puente Nue-
vo, terminando sobre las
20.00 horas y nombrando al
campeón de cortadores de ja-
món a nivel nacional sobre
las 21.00 horas. 

Ronda reúne a los mejores cortadores de jamón
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PROCESIÓN Un año más María Auxiliadora paseará por las calles de la ciudad acompañada de San Juan Bosco

Ronda celebra
este viernes la
Fiesta de María
Auxiliadora
M.Q./ RONDA | Un año más la Vir-
gen de María Auxiliadora sal-
drá en procesión por las ca-
lles de Ronda acompañada de
San Juan Bosco. 

Será este viernes a partir de
las ocho de la tarde desde el
Santuario de María Auxilia-
dora, que seguirá su itinera-
rio por Plaza Duquesa de Par-
cent, Armiñán, Plaza de Es-
paña, Virgen de la Paz, Maria-
no Soubirón, Plaza del Soco-
rro, Carrera Espinel, Virgen
de la Paz, Armiñán, Plaza Du-
quesa de Parcent y vuelta a su
santuario. 

Con motivo de la salida pro-
cesional, calles y balcones se
encuentran ya engalanados
para celebrar de manera es-

pecial la festividad de la Vir-
gen, que además irá acompa-
ñada por niños y niñas de Pri-
mera Comunión. 

Por la mañana de este vier-
nes, a las ocho, se celebrará el
Rosario de la Aurora desde la
Parroquia del Socorro al San-
tuario de María Auxiliadora,
y la Eucaristía. A las 12 horas
será la Eucaristía de la Festi-
vidad de María Auxiliadora y
presentación de los niños. 

Desde el pasado miércoles
15 de mayo se ha celebrado la
Novena y el Rosario de la Au-
rora, hasta este jueves, con la
celebración de la Eucaristía a
cargo de los diferentes párro-
cos de la ciudad.

Además, durante estos días

se ha realizado la peregrina-
ción hasta el santuario de las
distintas parroquias (Soco-
rro, Santa Cecilia, Padre Je-
sús, San Cristóbal y San Ra-
fael), así como de la Pastoral
Familiar, antiguos alumnos,
costaleros de María Auxilia-

dora y San Juan Bosco, Cole-
gio Sagrado Corazón y Cole-
gio de la Inmaculada, salesia-
nos cooperadores y ADMA de
Ronda. 

También han estado acom-
pañados por el Coro Parro-
quial, Coro de la Virgen de la

Cabeza, A.A.A.A., Coro Litúr-
gico de la Hermandad del
Santo Cristo de la Sangre de
Arriate, Colo del Colegio Sa-
grado Corazón, Coro del Cole-
gio de la Inmaculada, Coro de
la Hermandad del Rocío y el
Orfeón Vicente Espinel. 

Un grupo de escolares visita el Santuario de María Auxiliadora. M.Q.

Breves

■ La Hermandad del Santo
Entierro de Cristo celebra este
viernes Cabildo General Ordi-
nario a las 19.30 y 20 horas en
la Casa Hermandad para, en-
tre otras cuestiones, aprobar
que se otorgue la medalla de
oro de la Hermandad al Santo
Padre. La Hermandad del
Santo Entierro se encuentra
inmersa en la conmemora-
ción de su 450 aniversario. 

HERMANDADES
Misa por Manuel
Gazaba el domingo
■ La Agrupación de Herman-
dades y Cofradías informa de
la celebración de la misa por
el primer mes del fallecimien-
to de Manuel Gazaba, quien
fuera presidente de la Agru-
pación y hermano mayor de
la Hermandad de la Soledad,
el próximo domingo, 26 de
mayo, a las 12.00 horas, en la
Iglesia de Nuestra Señora de
la Merced. 

SANTO ENTIERRO
La hermandad celebra
cabildo este viernes



Ángel Manzano ofreció una charla a alumnado de la ESO. CEDIDA

Varios momentos del concierto de los profesores del Conservatorio. SANTO ENTIERRO

Los cines 
de Ronda
participan en
el programa
‘Cine Sénior’

RONDA | Un total de 11 cines de
la provincia de Málaga, entre
éstos Multicines Ronda, par-
ticipan en la segunda edi-
ción del programa ‘Cine Sé-
nior’, iniciativa impulsaba
por el Ministerio de Cultura
para que las personas de 65
años o más asistan al cine los
martes a un precio reducido
de 2 euros. 

La primera edición de este
programa se desarrolló entre
julio y diciembre de 2023,
con el objetivo de, por una
parte, fomentar la vuelta a
las salas de este grupo de
edad, el que más ha tardado
en retomar los hábitos de
asistencia al cine en salas
previos a la pandemia, y, por
otro, apoyar al sector de las
salas de cine, uno de los más
afectados por las medidas
sanitarias que se adoptaron. 

Como novedad, esta se-
gunda edición de Cine Sé-
nior, a la que se han sumado
más de 3.000 pantallas de
proyección distribuidas por
toda España, ofrece la posi-
bilidad de adquirir las entra-
das tanto en las taquillas de
las salas de exhibición, como
por medios electrónicos.

La continuidad de la medi-
da responde a los buenos re-
sultados de la primera edi-
ción, así como a la determi-
nación de Cultura por garan-
tizar la actividad de las salas
de exhibición como agentes
fundamentales de la divul-
gación de la diversidad cul-
tural, mediante la recupera-
ción de la asistencia.

CULTURAEDUCACIÓNConferencia de Ángel Manzano

M.Q./RONDA | El IES Profesor
Gonzalo Huesa de Ronda re-
cibió este jueves al director
del Centro de Artes Escénicas
Entre Bambalinas, Ángel
Manzano, quien ofreció una
conferencia a alumnado de
tercero y cuarto de Educación
Secundaria Obligatoria con
motivo del Día Internacional
contra la Homofobia, Trans-
fobia y Bifobia, este pasado
23 de mayo. 

Con motivo de esta efemé-
rides, el IES Profesor Gonzalo
Huesa, en su implicación y
compromiso por conseguir
una sociedad libre y en igual-
dad de derechos, recibió la
visita de Ángel Manzano, que
como escritor, actor y direc-
tor de teatro destaca además
por su compromiso con la

cultura y con la igualdad de
derechos en Ronda. 

El director de Entre Bamba-
linas basó su conferencia en
su experiencia personal y en
el trabajo que realiza con el
colectivo y con otras causas
sociales, y en su implicación
con otras fechas clave como
la celebración del día de la
mujer o el Día contra la vio-
lencia de género. 

Hay que recordar que el 17
de mayo de 1990 la Organiza-
ción Mundial de la Salud dejó
de considerar la homosexua-
lidad como una enfermedad.
Por esta razón, el 17 de mayo
se celebra el Día Internacio-
nal contra la Homofobia,
Transfobia y Bifobia para rei-
vindicar la igualdad de dere-
chos y el respeto al colectivo
LGTBI+, sensibilizar a la so-
ciedad, propiciar la reflexión
y denunciar las discrimina-
ciones y agresiones verbales,
físicas, intelectuales o mora-
les de personas por su orien-
tación sexual, identidad o ex-
presión de género. 

El IES Gonzalo Huesa,
por una sociedad
libre e igualitaria
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■ El Colegio Montessori Ron-
da organiza el jueves 30 de
mayo a las 19.30 horas en Mul-
ticines Ronda un pase espe-
cial con coloquio de la pelícu-
la ‘María Montessori’, dirigi-
da por Léa Todorov, que
ahonda en la biografía de la
mujer que revolucionó el
mundo de la educación con
su innovador método peda-
gógico que se convirtió en
una de las metodologías me-
jor valoradas del mundo. 

HERMANDAD
Charla organizada
por Las Angustias
■ La Hermandad de las An-
gustias de Ronda organiza
para el próximo viernes 31 de
mayo la conferencia titulada
‘Las angustias de María: mo-
delo y sentido del sufrimien-
to humano y la muerte’, a
cargo de María José Villalo-
bos Cárdenas, catequista y
maestra del Colegio Sagrado
Corazón de Jesús. El acto se
celebrará  en el Salón Noble
del Palacio de Mondragón a
las 20.30 horas. 

CULTURA Y EDUCACIÓN
La vida de María
Montessori

CULTURA Organizado por el Santo Entierro

M.Q./RONDA | El Teatro Munici-
pal Vicente Espinel fue el es-
cenario elegido el pasado
viernes para el excelente con-
cierto benéfico ofrecido por el
profesorado del Conservato-
rio Profesional de Música Ra-
món Corrales, titulado ‘Músi-
ca para el espíritu’, que esta-
ba enmarcado dentro de las
actividades caritativas orga-
nizadas por la Hermandad
del Santo Entierro con motivo
del 450 aniversario de funda-

ción, a beneficio del Buen Sa-
maritano de Ronda y de su
economato, como un modo
también de reconocer la labor
que hace este colectivo en la
ciudad. Destacó el gran nivel
de todo el profesorado parti-
cipante en el certamen, que
encantó al público asistente,
interpretando un programa
muy variado en estilos y gé-
neros, con diferentes actua-
ciones de solistas y diversas
agrupaciones camerísticas.

Excelente
concierto
benéfico para El
Buen Samaritano Conmemora el Día

Internacional contra la
Homofobia, Transfobia
y Bifobia, que se
celebra el 17 de mayo
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IV Centenario Vicente Espinel

Yllegó la noche y, con ella, la desespe-
ración de los mercaderes, porque en-
tre las bromas y chistes del fullero,
junto con el efecto que iba haciendo

el vino en ellos, les fue ganando la plata, el
oro y hasta los zurrones donde guardaban el
dinero. Y así se quedaron sin blanca, maldi-
ciendo al diablo, a la venta y a quien hasta
allí los había conducido. Y sin más, se vol-
vieron hacia Toledo, deteniéndose a dormir
en una de las  ventas que habíamos dejado
atrás. . 

Yo, ante aquel despropósito, me quedé re-
ventando de rabia,queriendo desvelar el en-
gaño, pero mirando por mi propia seguri-
dad y por la de mi compañero no me atreví a
decir nada. Y así nos quedamos todos: los
señores fulleros, por su parte, tan contentos
y miserables, que no dejaron siquiera una
propina a nadie; el ventero, con  el deseo de
hurtarles la ganan-
cia; y yo con el deseo
de intervenir y de-
volvérsela a sus le-
gítimos dueños. 

El ventero, que
no era lerdo, les
dio a entender a
los fulleros que
recibió mucho
gusto en ver a
los mercade-
res despoja-
dos, pues tan
mal habían
recibido su
venta que
se habían
ido a dor-
mir a
otra. Y
así, ha-
ciéndo-
les mu-
chas
reve-
ren-
cias
les

ofreció un
aposento que tenía ade-
rezado para gente importante y que
contaba, además, con un arca de seguridad
de tres llaves, las cuales se las entregó para

que guardaran allí su dinero y su ropa. Esta-
ba hecha esta arca de una madera de tablas
gruesas y muy maciza, y se hallaba pegada
a la pared,  lindando con la caballeriza. Yo
no me podía hacer una idea de cómo pensa-
ba el ventero quitarles su dinero guardado
con tanta llave y sin poderlo mover de don-
de estaba. 

En cenando los fulleros copiosamente,
habiendo dado cuenta de un buen plato de
perdices y vino de Ciudad Real, se cerraron
en su aposento y se atrancaron dentro, de
manera que no podía entrar siquiera ni una
bruja por el agujero de la cerradura.  

Llegada la hora de acostarse, el ventero,
dirigiéndose a nosotros nos dijo: “Los que
no tienen cabalgaduras, que se salgan de la
venta que, ya que no hay arrieros, queremos
dormir tranquilos”.

Salimos a la calle el mocito y yo y, dando
la vuelta por la parte trasera, hallamos
abierta la puerta del corral por donde nos

metimos en el pajar. Yo, sin embargo,
no paraba de darle vueltas

a la cabeza so-

bre
có-

mo
pen-

sarí-
an ro-

barles
los po-

sade-
ros. Y re-

sultó
que, so-

bre la una
o las dos de

la madru-
gada, sentí

cómo el ven-
tero, alum-

brando ella
con un cabo de

vela y comen-
zando él a reti-

rar con mucho

sigilo un gran montón de estiércol que ha-
bía en la caballeriza, intentaba de este mo-
do acceder a la habitación de los fulleros. 

A poco de escarbar se descubrió la tabla
del arca, que servía de pared al aposento.
Miré con gran cuidado y vi que la tabla esta-
ba asida, por la parte de arriba, con tres o
cuatro bisagras, y por la parte de abajo con
dos tornillos, cada uno en una
esquina. En quitando los torni-
llos, mandó el hombre a su mu-
jer que se llevase lejos allí la ve-
la para que no entrase la luz en
la habitación. Ella se la llevó,
cosa que yo aproveché para
acercarme a él, justo en el mo-
mento en que tenía la tabla al-
zada y los zurrones del dinero
en las manos. Viéndolo así, en-
tre dientes, le dije: “Dadme
esos zurrones y volved a colocar
los tornillos en su sitio”. Él me
los dio pensando que yo era su
mujer y me salí con todo el di-
nero, junto a con mi compañe-
ro, echando a correr ambos to-
do lo que podíamos. Pero no
nos fuimos camino real adelan-
te, sino que nos volvimos hacia
atrás, yendo por una vereda
que discurría por la parte de

arriba y con el mayor sigilo
posible.

Ya que estábamos casi fren-
te a la otra venta, adonde los

mercaderes se habían vuelto a
dormir, muertos de cansancio
por la carrera y el miedo que ha-
bíamos pasado,  nos sentamos
a descansar un rato.

Yo le dije al compañero: “Va-
mos a devolver el dinero a sus dueños por-
que, sin saberlo, traemos aquí nuestra pro-
pia ruina. No podremos llegar a ninguna
parte donde no nos pidan cuenta de él, que,
como es tan goloso, no faltará quien, o nos
lo robe, o dé aviso a la justicia y nos casti-
guen”. 

Nos llegamos así a la venta y, aunque era
muy de madrugada, dimos golpes a la puer-
ta,al tiempo que decíamos que veníamos
con un despacho de mucha importancia pa-
ra unos señores mercaderes de Toledo que
se alojaban dentro. Ellos que lo oyeron, en-
seguida mandaron al ventero que abriese.
Encendió él la luz y entrando nosotros en su
aposento, sin decir palabra, echamos sobre
la mesa lo que llevábamos. Ellos se queda-
ron atónitos, preguntando: 

-¿Qué es esto?
-Su dinero –respondí yo-, que ha vuelto a

manos de quien suyo era. 
Y les contamos el caso, aconsejándoles

que, antes que se levantasen los de la otra
venta, nos pusiéramos en camino y atrave-
sáramos el puerto por otra parte.

En aquel momento venían unos muleros
de vuelta hacia Sevilla y los mercaderes,
agradecidísimos, nos compraron dos mu-

las, una para mí y otra para mi compañero.
Y así fue como encumbramos la montaña y
una vez, bien lejos de allí,  nos paramos por
fin a descansar, durmiendo durante todo un
día. Por la tarde nos enteramos de que, en la
otra venta, a pesar de la insistencia con que
el ventero preguntara a su mujer sobre lo
que podía haber pasado –y como ésta no le

dijese que nos había dejado a nosotros
abierta la puerta del corral por temor a su
enfado-, pensando que hubiera sido un en-
gaño de los fulleros, fue a dar aviso a la
guardia de la Hermandad denunciándolos
por estafadores. Vinieron los de la Herman-
dad y como hallaron a los tramposos sin di-
neros ni zurrones, le tomaron al ventero por
loco, obligándole a pagar las costas del pro-
ceso.

Los mercaderes, por su parte,  locos de
contentos, y contando el dinero que conte-
nían las bolsas, hallaron en ellos más del
que habían perdido, con lo que uno de ellos
dijo: “No seré yo quien lleve encima dineros
que no me pertenecen, así que ¡vamos a gas-
tarlo por el camino en perdices y conejos
que tampoco es cosa que debamos resti-
tuir”. Y así se hizo con el beneplácito de to-
dos.

Yo, por mi parte, estando a solas conmigo
mismo pensé en lo poco que se disfruta del
dinero haciendo trampas, y cuántos tram-
posos hay que, con ayuda de compinches y
actuando como lobos, andan  por mesones,
posadas y casas de juego, rondando a ino-
centes corderitos. ■

Los mercaderes (II)
Lo que trae consigo jugar con fulleros

Juanma Parra
Moreno.
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BENARRABÁ En conmemoración del Día Internacional de la Diversidad Cultural

COMARCA | En conmemoración
del Día Internacional de la Di-
versidad Cultural, que se ce-
lebró el 21 de mayo, el munici-
pio de Benarrabá acogerá hoy
el I Encuentro Intercultural
de la Serranía de Ronda, una
iniciativa organizada por la
Universidad Rural Paulo Frei-
re - CDR Montaña y Desarrollo
con la colaboración de los
Ayuntamientos de Genalgua-
cil y Benarrabá. La cita se des-
arrollará de 18:00 a 20:30 ho-
ras en el Edificio de Usos Múl-
tiples de Benarrabá.

Para ello se han organizado
una serie de actividades con
el objetivo de acercarnos a las
distintas realidades que con-
viven en nuestros munici-
pios, con el convencimiento
de que el conocimiento del
otro y la otra nos hace más
cercano, más humano.” De
este modo, tras la bienvenida
y el registro de participantes,
los niños y niñas de los cole-
gios de la zona explicarán las
diferentes nacionalidades
que conviven en sus pueblos.
A continuación tendrá lugar

la contextualización ‘Fami-
lias repobladoras del Valle
del Genal: una mirada a la di-
versidad de nacionalidades
en nuestro territorio’. A su tér-
mino de desarrollará la mesa
redonda ‘Compartiendo cul-
turas: experiencias, tradicio-
nes y perspectivas de las fa-

milias repobladoras. La jor-
nada finalizará con una de-
gustación de comida intercul-
tural y música en vivo.

“En un esfuerzo por abor-
dar la problemática de la des-
población en las zonas rura-
les de España, la organiza-
ción Coceder está llevando a

cabo un programa a nivel na-
cional contra la despoblación
rural a través de la plataforma
volveralpueblo.org. Iniciado
a finales de 2018, este progra-
ma se centra en revitalizar es-
pecialmente las 22 áreas rura-
les en las que Coceder trabaja
actualmente.

Imagen del municipio de Benarrabá donde se desarrollará esta tarde el encuentro. R.S.

Hoy se celebra el Encuentro
Intercultural de la Serranía
AGENDA___Desde las 18 horas en el Edificio de Usos Múltiples COLOFÓN___La
jornada finalizará con degustación de comida intercultural y música en vivo  

Ronda  | Comarca

Breves

COMARCA | El próximo sábado 1
de junio Jubrique celebrará su
tradicional romería en honor
a la Virgen de Fátima con un
programa de actividades que
hará que los asistentes disfru-
ten de la jornada festiva.
Las actividades se iniciarán a
las 10 de la mañana con una
solemne misa. Poco antes de
mediodía tendrá lugar la con-
centración de carrozas y ca-
ballistas junto a la cooperati-
va de castañas. A continua-
ción se llevará a cabo el tras-
lado de la Virgen de Fátima.

JUBRIQUE
El 1 de junio, la
tradicional Romería

COMARCA | Faraján acogerá en-
tre los días 2 y 4 de agosto una
de las citas del I Festival Itine-
rante de Narración Oral, una
propuesta impulsada por la
Diputación de Málaga que re-
correrá también los munici-
pios de Yunquera, Parauta y
El Borge. Plazas y rincones
singulares se convertirán en
espacios de encuentro inter-
generacional para mantener
viva la memoria colectiva a
través de los cuentos, al tiem-
po que se pone en valor el pa-
trimonio histórico de la pro-
vincia. 
Faraján ofrecerá una amplia
programación de actividades
gratuitas que se desarrolla-
rán desde el viernes por la tar-
de hasta el domingo por la
mañana. Entre las mismas
destacan ‘Cuentos de la expe-
riencia’, una serie de cuentos
basados en los recuerdos y
anécdotas que personas ma-
yores del municipio.

FARAJÁN
Festival Itinerante
de Narración Oral

COMARCA | El Ayuntamiento de
Arriate convoca el Concurso
de Carteles con motivo de la
Feria y fiestas De San Pedro,
Corpus de Arriate 2024, que
se celebrará los días 27, 28, 29
y 30 de junio.  El plazo para la
entrega de las propuestas fi-
nalizará a las 23:59 h del día
29 de mayo.

ARRIATE
Feria y Fiestas de San
Pedro y Corpus

COMARCA | Cartajima es uno de
los municipios donde se está
desarrollando la III edición
de los talleres ‘Mayores de la
Costura’, que se está llevando
a cabo en el salón municipal
de la Plaza Virgen del Rosa-
rio, donde las participantes
están confeccionando tradi-
cionales trajes de goyesca  pa-
ra la celebración de Ronda
Romántica.

CARTAJIMA
Taller ‘Mayores de 
la Costura’

COMARCA | El pasado sábado
Cañete la Real celebró un año
más y con buena participa-
ción de vecinos y vecinas su
Romería de San Isidro. El fes-
tejo comenzó a las puertas de
la Iglesia de San Sebastián,
cuando la imagen de San Isi-
dro fue colocada en una ca-
rreta adornada para la oca-
sión. Poco después se inició el
camino, de unos 7,5 kilóme-
tros hasta la zona de los pinos
de ‘La Cacería’, que los nume-
rosos participantes realiza-
ron en carreta, a pie y a caba-
llo. Desde la organización se
puso a disposición de los ciu-
dadanos servicio de transpor-
te. La Romería de San Isidro
es un festejo tradicional que,
tras un periodo sin organizar-
se, volvió a ser recuperado
hace 20 años. Durante la últi-
ma década se había desarro-
llado en  ‘Pajarucho’, aunque
este año se ha apostado por
regresar a ‘La Cacería’.

CAÑETE LA REAL
La Romería de San
Isidro, vivida de lleno

COMARCA | Pujerra ha acogido un taller de modelado de arcilla
para alumnos de infantil y primaria, tanto del CPR Alto Ge-
nal del municipio como del CEIP Santa Rosa de Lima de
Igualeja. El taller fue impartido por el escultor Ricardo Dávi-
la, que desarrolla un proyecto artístico en Pujerra. 

PUJERRA

Taller de modelado de arcilla
dirigido a los escolares

FARAJÁN En la Casa de la Cultura

FARAJÁN | El Ayuntamiento de
Faraján ha finalizado el pro-
yecto de creación de un vivero
de empresas, un espacio que
está ubicado en la planta alta
de la antigua Casa de la Cultu-
ra, en un inmueble de titulari-
dad municipal situado en ca-
lle Corchuelos.

Según ha explicado el al-
calde de Faraján, Rogelio Ba-
rragán, las obras de construc-
ción del vivero de empresas
se han realizado a través de
dos fases del Programa de Fo-
mento del Empleo Agrario
(PFEA), por lo que en el pro-
yecto han participado traba-
jadores del municipio. Cabe
recordar en este punto que las
subvenciones procedentes
del PFEA son financiadas por
el Servicio Público de Empleo
Estatal (SEPE), la Junta de An-
dalucía, la Diputación Pro-
vincial y los propios consisto-
rios. 

En estos momentos se está
terminando de dotar de mobi-
liario a las instalaciones, por

lo que se prevé que este nuevo
espacio sea puesto a disposi-
ción de los ciudadanos en
breves fechas.

Según ha indicado el alcal-
de, el vivero de empresas ha
sido creado en un local de al-
rededor de 130 m2 y está com-
puesto por cinco oficinas,
una sala de reuniones, recep-
ción y baños. 

Con todo ello, desde el
Ayuntamiento de Faraján se
ha perseguido el objetivo de
habilitar un espacio óptimo
para el teletrabajo, completa-
mente equipado y adaptado a
las nuevas tecnologías, que
aspira a convertirse en un re-
ferente en la comarca. Las
instalaciones están especial-
mente orientadas a vecinos
emprendedores, a personas
que temporalmente se en-
cuentren en el municipio por
diferentes circunstancias y
necesiten seguir desarrollan-
do su actividad laboral o a
profesionales que se planteen
la posibilidad de fijar su resi-
dencia habitual en el pueblo.
En definitiva, a través del vi-
vero de empresas se pretende
dotar al municipio de herra-
mientas y servicios que con-
tribuyan a luchar contra la
despoblación.

El Ayuntamiento
culmina su vivero 
de empresas
El local se compone de
cinco oficinas, una sala
de reuniones y una
recepción
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El CD Ronda siembra futuro

Los aficionados vitorearon a los jugadores a la finalización del partido ante el Marbellí. CEDIDA

Mamen Quintana
RONDA | El Ronda cayó elimina-
do el pasado sábado en los
playoff de ascenso a División
de Honor, pero lo hizo con la
cabeza bien alta, disputándo-
le la victoria de tú a tú al todo-
poderoso Marbellí, que termi-
nó imponiéndose por el mis-
mo resultado de la ida, 3-2.

“Se ha hecho muy buen pa-
pel”, subraya el entrenador
del CD Ronda, Jonathan Cli-
ment. “Este último partido ha
sido mucho mejor en cuanto
al juego y en cuanto a la dis-
posición que hemos tenido en
el campo, hemos sido supe-
riores en ese aspecto al Mar-
bellí, y se lo hemos puesto de-
masiado difícil”. 

Con lo que no contaba el
míster es con “lo inespera-
do”, es decir, “las decisiones
del árbitro, que en momentos
puntuales siempre ha decidi-
do a favor de ellos en cuanto a
fueras de juego, lo que nos
hubiese dado un poco más de
vida en la liguilla”.

“El fútbol es inesperado, te
hartas toda la semana de tra-
bajar, que lo hicimos fenome-
nal a nivel táctico, e hicimos
un partidazo de intensidad
muy buena. Pero esto no se

puede controlar. Hay tres ár-
bitros ahí que se portan como
se portan y es inevitable”, la-
menta Climent.

Eso sí, no todo son lamen-
taciones, porque esta tempo-
rada se cierra después de des-
arrollar un buen juego, sobre
todo en la segunda vuelta de
la temporada, y con la sensa-
ción de haber sembrado de
cara al futuro. “Al final se ha
cumplido lo que dijimos des-
de el principio, ilusionar a la
gente. Fueron cerca de cien
personas de Ronda a ver el
partido en un autobús y me-
dio que puso el club, y lo más
bonito fue eso, el ambiente, la
afición que nos esperó cuan-
do finalizó el partido para de-
dicarnos unas palabras, con
su megafonía, y fue muy emo-
cionante, y animando a los
jugadores a que siguieran y a
que estuvieran con nosotros,
y los jugadores de capa caída
por el hecho de cómo fue to-
do, un partido en el que a pe-
sar del resultado fue la ilu-
sión de haberles ganado”, re-
lata el míster.

“Lo fundamental es que
disfrutamos, que hemos sido
capaces de darle un empujón
grande a la afición. En el par-

tido de El Fuerte hubo tres mil
personas, y en eso consiste  lo
que habíamos planteado des-
de el principio. Porque con un
presupuesto como el que te-
nemos, de los más bajos de la
categoría, lo que hemos he-
cho con gente de Ronda,  es
muy meritorio”.

“Ahora toca como club pe-

learnos con el Ayuntamiento
y decirle que con 28.000 eu-
ros de ayuda no podemos ha-
cer  más”, reclama, haciendo
ver que se ha conseguido re-
activar a la afición y que nece-
sitan más apoyo para conse-
guir también publicidad ex-
terna con la que poder incre-
mentar el presupuesto de la

próxima temporada.
Y el presupuesto es funda-

mental para consolidar todo
lo que se ha levantado esta úl-
tima temporada en el que el
CD Ronda ha jugado un muy
buen papel: “Tenemos futbo-
listas muy buenos que llevan
muchísimos años en el Ronda
dando la cara a cero euros, y

hoy en día a cero euros es
muy difícil. Qué menos que
les podamos dar una peque-
ña gratificación para que con-
tinúen, porque si estos juga-
dores se van, aquí el fútbol se
acaba, hablando claro y alto”. 

Climent destaca también el
papel de futbolistas “que
compitieron en su día bastan-
te bien y que hay que aprove-
charlos, incentivándoles, son
gente de familia que les cues-
ta trabajo venir a entrenar y
estar el fin de semana pringa-
dos. Hace falta un incentivo o
no continuarán. Hay otros
futbolistas jovencitos que
han hecho una temporada
muy buena y ya les están lla-
mando de San Pedro para ju-
gar. Para mí es un orgullo que
les llamen”.

“Ahora toca descansar, los
jugadores ahora no quieren
nada de fútbol, pero en dos
semanas o tres tenemos que
empezar a preguntar qué ju-
gadores quieren quedarse. Yo
tenía intención de dejarlo es-
te año porque estoy agotadísi-
mo, pero viendo cómo hemos
terminado y la cara de ellos,
si tiramos todos tiramos to-
dos, yo me pongo, estoy con
ellos”, resalta el míster.

GRAN PAPEL___El equipo pone fin a la
temporada después de realizar muy
buen papel en liga y jugar el playoff

OBJETIVO__El conjunto rondeño ha
conseguido volver a ilusionar a los
aficionados con su competitividad

HÁNDICAP___El club necesita apoyos
económicos para poder seguir
creciendo y dar el salto de categoría

FÚTBOL El Ronda cayó derrotado por 3-2 ante el Marbellí, que se jugará el ascenso a División de Honor ante el Cártama, que dio la sorpresa
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Ronda  | Deportes

NOVEDADES Ambas competiciones presentan importantes cambios en el recorrido

RONDA | El delegado municipal
de Deportes, Bernardo Cres-
po, ha anunciado dos nuevas
citas deportivas que se van a
realizar el próximo 15 junio.
Se trata de la XIII Milla Urba-
na y la XII Carrera Nocturna
que, en ambos casos, presen-
tarán numerosas novedades
en esta edición. 

La principal es que ambas
competiciones tendrán su ini-
cio y llegada desde el nuevo
parque situado junto a la Ca-
sa de la Juventud en la Aveni-
da de Málaga.

El concejal ha explicado
que la XIII Milla Urbana ten-
drá, como siempre, diferentes
categorías en función de la
edad y de la distancia a reco-
rrer pudiendo participar des-
de las categorías sub-6 para
niños de entre 3 y 5 años, has-
ta la milla para adultos donde
se recorrerán 1.609 metros, en
un recorrido que llevará des-
de la salida, por la parte iz-
quierda de la Avenida de Má-
laga, Martínez Astein y regre-
so desde la rotonda de la esta-
ción de Renfe, realizando el
recorrido la inversa. 

La intención es realizar un
recorrido que el público pue-
da seguir en cualquier punto
y que la incidencia en el tráfi-
co rodado sea el menor posi-
ble para los vecinos de las ba-
rriadas por las que pasa la ca-
rrera. Las diferentes categorí-

El delegado de Deportes presentó una nueva edición de ambas pruebas deportivas. RS

La piscina estará abierta el próximo 14 de junio. RS

La Milla Urbana y la Carrera
Nocturna, el 15 de junio 
PRUEBAS___Comenzarán en el nuevo parque junto a la Casa de la Juventud y
recorrerán la avenida de Málaga y Martínez Astein con diferentes categorías

Las inscripciones se pue-
den realizar en la página
www.dorsalchip.com y el pre-
cio será de 2 euros para las ca-
tegorías infantiles, 5 euros
para los adultos que hagan la
milla y 10 euros para la carre-
ra nocturna. Además, las per-
sonas que participen en esta
última prueba podrán tam-
bién si lo desean, realizar la
milla de adultos sin tener que
abonarla aparte. 

as empezarán la carrera a
partir de las 20.00 horas con
intervalos entre ellas.

En cuanto a la XII Carrera
Nocturna, será de nuevo in-
clusiva dando la oportunidad
a todas las personas que ten-
gan algún tipo de discapaci-
dad, de poder participar en
un recorrido que se prolonga-
rá durante 10 kilómetros con
el mismo itinerario que la mi-
lla urbana. 

Crespo no ha querido dejar
de animar a todos los aficio-
nados a estas carreras a que
participen deseando que los
cambios que se han estableci-
do para las ediciones de este
año de ambas competiciones
mejoren la prueba y sean del
agrado de los corredores y de
todo el público que siempre
los arropa animando a los de-
portistas a lo largo de todo re-
corrido de las pruebas.

INSTALACIONES Estará abierta el 14 de junio

RONDA | El Ayuntamiento
avanza en la puesta a punto
de la piscina municipal ‘Ma-
nolo López’ de cara a su aper-
tura el viernes 14 de junio, tal
y como anunció la alcaldesa,
María de la Paz Fernández,
en una visita a las instalacio-
nes. Así, hizo balance de las
actuaciones de manteni-
miento y mejora que se han
ejecutado “para dar el mejor
servicio posible a los ronde-
ños en un espacio que tiene
una gran acogida entre el pú-
blico”. Así, resaltó que se han
sembrado un total de trece
ejemplares de árboles, con-
cretamente de moreras, y se
ha arreglado el césped de to-
do el entorno. Por otro lado,
entre el acceso lateral de las

instalaciones y la zona de
juegos infantiles se ha habili-
tado un espacio de hormigón
que mejora la accesibilidad
en el entorno. Se ha sacado a
concurso el servicio de bar
existente en el recinto y se ha
mejorado el sistema de filtra-
ción de la piscina. Como ex-
plicó Fernández, “son todo
actuaciones que han corres-
pondido a la constructora, ya
que estas tareas de manteni-
miento pertenecen a la ga-
rantía que la empresa firmó
con el Ayuntamiento”.

El año pasado visitaron las
instalaciones más de 28.000
personas, entre rondeños y
residentes de otros puntos de
la serranía. Para el correcto
funcionamiento diario de es-
te espacio, se va a promover
la creación de empleo, ya que
desde el área de Deportes se
contrata a una quincena de
personas, entre socorristas,
personal de mantenimiento,
conserjes y limpieza, sin con-
tar a los adjudicatarios del
servicio de bar. 

Puesta a punto de la
piscina ‘Manolo López’
para su apertura
El quiosco se
transformará en bar y
está previsto contratar
a una quincena de
trabajadores

HORIZONTALES.- 1: Regañina.- 2: Bastonazo.- Al
revés, símbolo químico del cloro.- 3: Natural de Iberia
(fem). Alga.- 4: Ciudad italiana de la provincia de
Roma. Al revés, silicato múltiple con colores muy
diversos..- 5: Al revés, entrega. Al revés, esfuerzo,
ahínco. Al revés, que ha perdido el juicio (fem).- 6:
Artículo (Fem. Pl.). Pronto, dispuesto para reñir o
contender (Pl).- 7: Al revés, casualidad, azar. Al revés,
adverbio demostrativo, de esta manera.- 8: Persona
que tiene poder y facultad de otra para ejecutar algu-
na orden o entender en algún negocio.- 9: Lo mismo.
Al revés, tonalidad.- 10: Al revés, desprendería.- 11:
Nombre de una criptomoneda. Apócope de santo.

VERTICALES: 1: Permanente (Fem).- 2: En Marruecos,
convento, ermita. Nombre de varón.- 3: Al revés,
municipio de Almería. Superficial.- 4: Parada brusca y
total de algo o alguien. Semejante.- 5: Amontonaras.
Regala.- 6: Apaciguasen.- 7: Movimiento impetuoso
de gente apiñada. Marchitar. Papá.- 8: Pronombre
personal. Sistema operativo de móvil desarrollado
por Apple.- 9: Coyunturas.- 10: Amnesias. Poema.- 11:
Prenda de vestir de tela.

HORIZONTALES: 1: Rapapolvo.- 2: Varapalo.
lC.- 3: Ibérica. Ova.- 4: Tívoli. aciM.- 5: aD.
náfA. adI.- 6: Las. Rijosos.- 7: osacA. ísA.- 8:
Comisario.- 9: Idem. onoT.- 10 aíridepseD.- 11:
Solana. San.

VERTICALES: 1: Vitalicia.- 2: Rábida. Odis.- 3:
areV. Somero.- 4: Parón. Símil.- 5: Apilaras.
Da.- 6: Pacificasen.- 7: Ola. Ajar. Pa.- 8: Lo.
IOS.- 9: Ocasiones.- 10: Olvidos. Oda.- 11:
Camisa.

SUDOKU

Sudoku Crucigrama Soluciones
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Un polluelo
hembra, que ha
recibido el
nombre de Olaf,
ya ha crecido lo
suficiente y ha
comenzado a
salir del nido, a
volar y a cazar
por sí misma

COMARCA | El proyecto de reintroduc-
ción de lechuzas comunes que se
inició hace unos meses en el muni-
cipio de Alpandeire comienza a ser
un éxito. Un polluelo hembra, que
ha recibido el nombre de Olaf, ya ha
crecido lo suficiente y ha comenza-
do a salir del nido, a volar y a cazar
por sí misma insectos como salta-
montes y pequeños roedores, aun-
que todavía precisa de un aporte ex-
tra de alimento por parte de los cui-
dadores. Además, en las próximas
semanas se introducirán en el entor-
no siete nuevos polluelos de padres
nacidos y criados en cautividad.

Tiempo atrás las lechuzas comu-
nes eran habituales en Alpandeire y
su entorno pero desaparecieron de
la zona hace más de 20 años, desde
cuando no ha vuelto a haber avista-
mientos. El proyecto que trabaja por
su recuperación tendrá una dura-
ción aproximada de 5 años, hasta
que se consolide una población es-
table de lechuzas.

Esta iniciativa se lleva a cabo a
través de la técnica ‘hacking’, que
consiste en colocar polluelos en ni-
dos artificiales, con una edad a la
que el pájaro ya se ha desarrollado
identificándose con su especie pero
aún no puede volar. Adicionalmen-
te, las crías deben ser capaces de ter-
morregular y de alimentarse por sí
mismas. Diariamente se suministra
en el nido suficiente cantidad de ali-
mento de forma que los polluelos no
se percaten de la presencia huma-
na.

Las pequeñas lechuzas quedan fi-
jadas en el entorno donde se ubica
el nido como si de su lugar de naci-
miento se tratase. Llegado el mo-
mento dan su primer vuelo, familia-
rizándose con el lugar y volviendo al

nido para descansar y comer. A
medida que van pasando los días
se va reduciendo progresivamente
el aporte de comida para motivar
al animal a cazar por sí mismo has-
ta que es completamente autosufi-
ciente y no precisa de una aporta-
ción adicional de alimento. La ubi-
cación de los nidos no se hace pú-
blica para evitar la interacción hu-
mana. 

Por otro lado, se plantea la posi-
bilidad de establecer en próximas
fechas un criadero permanente de
lechuzas comunes en Alpandeire,
desde donde los polluelos serán
enviados a diferentes puntos de
Andalucía para convertirse en pro-
tagonistas de otras campañas de
reintroducción en la naturaleza.

El renacer de las lechuzas

El polluelo hembra, al que han puesto por nombre Olaf, observada por una cámara de vigilancia. RS
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PROYECTO___En las próximas semanas se introducirán en el mismo entorno otros
siete nuevos polluelos de padres nacidos y criados en cautividad

La lechuza común es una rapaz
nocturna mediana; mide de 33 a 35
cm de longitud y sus alas poseen
una envergadura de 80 a 95 cm, con
un peso medio para los adultos de
350 gramos y sin diferencia aparen-
te entre sexos. Se alimentan princi-
palmente de pequeños roedores,
aunque también cazan pequeños
pájaros, insectos y, en menor medi-
da, anfibios y reptiles.

El proyecto de reintroducción de
la lechuza común en Alpandeire es
una iniciativa organizada por la
asociación RASTREA, el Grupo Mi-
cológico Havaral y el colectivo GRE-
FA con la colaboración de expertos
en cetrería, el Ayuntamiento de Al-
pandeire, Alonso Sánchez y MB De-
coración. ■

Absit invidia

L a periodista jiennense Beatriz Mateas dice
que todo remanece en Jaén y tiene razón.
Me lo comentó allá por 2013, cuando me
sufrió trabajando juntos en la televisión
pública de Andalucía. Pensé entonces que

era una exageración impropia de una comunicado-
ra brillante como ella, pero el tiempo y los hechos le
han acabado dando la razón. En cualquier lado y en
cualquier circunstancia, siempre aparece alguien
de la provincia del Santo Reino, y se lo dice quien
lleva sangre tosiriana por sus venas. ¿Por qué? La
respuesta es sencilla: porque desde la década de
los 50 del siglo pasado se ha producido una especie
de éxodo de jiennenses hacia territorios de poder
que ha dejado la provincia con un verdadero pro-
blema demográfico. Dos de esos migrantes son pro-
tagonistas de lo que en el argot televisivo conoce-
mos como un temazo o un historión ¡Vaya si lo es!
Me refiero a la rebelión de las monjas clarisas de Be-
lorado (Burgos), quienes permanecen encerradas
en el convento, enfrentadas a la Archidiócesis bur-
galesa con el apoyo de un linarense, que se ha dado
a conocer como el sacerdote Don José; y de un ca-
zorleño, falso obispo sedevacantista excolmulga-
do, de nombre Pablo de Rojas. Probablemente, can-
sadas del proces, la crispación política y las inva-
siones de Ucrania y Palestina; las televisiones na-
cionales han visto en este esperpento una especie
de soplo de aire fresco insuflado en las tensas esca-
letas. La revuelta de dieciséis monjas, conocidas
por la calidad de sus trufas de chocolate y sus anhe-
los inmobiliarios, que se defienden y expresan sus
opiniones de forma virtual a través de Te hago luz,
que así se llama su página web y su cuenta de insta-
gram, es genial, maravillosa. Supongo que a Don
Mario Iceta, arzobispo de Burgos desde 2020, no le
hace ninguna gracia el tema pero la repercusión ya
no tiene fronteras. El prelado dice apostar por el
diálogo con las clarisas, una orden de clausura que
desde luego tiene bastante agudizado el olfato ur-
banístico porque conviene recordar que el convento
de Santa María de Jesús de la calle Águilas de Sevi-
lla, datado en el siglo XVI, habilitó en 2023 cuatro
apartamentos turísticos a escasos metros de la Casa
de Pilatos aunque, en esta ocasión, con el visto bue-
no del Arzobispado y con el objetivo de conseguir
más ingresos para la conservación de su patrimo-
nio. ¿Quién lo gestiona? Pues, las clarisas. ■

Te hago luz

Pedro García Vázquez
Director de Informativos 7TV
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